



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/16700

24/06/2020

41580

**AUTOR/A:** MARCOS DOMÍNGUEZ, Pilar (GP); ÁLVAREZ FANJUL, Beatriz (GP); VELASCO MORILLO, Elvira (GP); PROHENS RIGO, Margarita (GP); URIARTE BENGOCHEA, Edurne (GP)

#### RESPUESTA:

El Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades está comprometido con el objetivo de lograr la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres en el ámbito de la salud, en colaboración con las administraciones competentes, buscando responder a los intereses y necesidades de las mujeres. El género es uno de los principales determinantes de las desigualdades sociales en la salud, y con la inclusión de la perspectiva de género a todos los niveles se podrá lograr dicha igualdad.

Una de las actividades desarrolladas es la colección Guías de Salud, que empezó a editarse en el año 1984, dentro de la que se enmarca la Guía Salud XIII “Mujeres y Adicciones”. Desde entonces la colección se ha ido actualizando y ampliando con nuevos números, llegando a contar con 19 títulos que abarcan temas de interés para la salud de las mujeres. Los números editados hoy en día se pueden consultar en:

<http://www.inmujer.gob.es/areasTematicas/AreaSalud/Publicaciones/GuiasSalud.htm>

La colección tiene un carácter divulgativo, dirigida a las mujeres en general, siendo también útil para las asociaciones de mujeres y/o para la realización de actividades de educación para la salud. Siempre se ha contado para su actualización con la colaboración de personas expertas en género y salud y/o el asesoramiento de diversos organismos, como el Plan Nacional sobre Drogas, el Plan Nacional sobre el SIDA o el Observatorio de Salud de las Mujeres, entre otros.

En concreto, la guía Salud XIII Mujeres y Adicciones se editó por primera vez en 1995 con el título Mujeres y Drogas, y se ha reeditado en 1998, 1999, 2000, 2003, siendo la última la del año 2020.



En 2018 se tramitó la contratación de un servicio de asistencia técnica especializado para la actualización y elaboración de textos de tres guías de la colección, que incluía la citada guía “Mujeres y Adicciones”. En el siguiente enlace se puede consultar la información sobre el expediente de contratación:

[https://contrataciondelestado.es/wps/poc?uri=deeplink%3Adetalle\\_licitacion&idEvl=29VRbSDHXbB7h85%2Fpmmsfw%3D%3D](https://contrataciondelestado.es/wps/poc?uri=deeplink%3Adetalle_licitacion&idEvl=29VRbSDHXbB7h85%2Fpmmsfw%3D%3D)

La nueva edición se ha actualizado, adecuándola a los nuevos patrones de consumo y a los últimos avances en la materia, de ahí su nuevo título “Mujeres y Adicciones”. Trata diversos aspectos relacionados con las situaciones de las mujeres frente a las adicciones (con y sin sustancias), cómo repercute en su vida y su salud, así como el papel de todos los agentes implicados en su prevención y tratamiento.

Una vez entregados los textos se contó con la colaboración de la Delegación del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas, para contrastar y validar los contenidos, con el respaldo de los últimos Informes EDADES y ESTUDES, cuya información permite diseñar y evaluar políticas dirigidas a prevenir el consumo de drogas y otras adicciones, así como los problemas derivados del mismo.

Madrid, 07 de septiembre de 2020

